

Zukunftsfonds Schweiz: Wo steht das Projekt?

BVG-Arena vom 3. September 2018, 12 – 14 Uhr
Bollwerkstadt, Bollwerk 35, 1. Stock, Bern

Im September 2014 haben die eidgenössischen Räte eine Motion Graber angenommen, welche den Bundesrat beauftragte, die Pensionskassen zu ermutigen, gemeinsam einen "Zukunftsfonds Schweiz" zu schaffen, welcher in hochspezialisierte, privatwirtschaftlich organisierte, zukunfts-trächtige Wagniskapitalfonds an der Spitze des technologischen Fortschritts investiert. Parallel sollte der Bundesrat dafür besorgt sein, den regulatorischen Rahmen für Venture Capital Firmen so anzupassen, damit diese die Entwicklung von Start Up's nicht mehr behindert.

Von dieser ursprünglich von Henry B. Meier angestossenen Idee waren die Pensionskassen nicht sehr begeistert. Insbesondere stellten sie sich gegen eine rechtliche Verpflichtung, einen bestimmten Prozentsatz ihres Vermögens in diesen Zukunftsfonds investieren zu müssen. Zudem waren sie dagegen, dass der Bund einen solchen Fonds aufbaut. Dies sollte der privatwirtschaftlichen Initiative überlassen werden.

In der Folge wurde durch eine Gruppe um Henry B. Meier (www.zukunftsfonds.ch) und unter der Leitung der Privatbank Reichmuth & Co die privatwirtschaftliche Initiative „Lancierung des Zukunftsfonds Schweiz“ mit folgenden Zielen gestartet:

- a. institutionellen Investoren ein grosses, professionell gemanagtes und breit diversifiziertes Anlagevehikel zur Verfügung zu stellen und
- b. Jungunternehmer über alle Entwicklungsphasen zu begleiten und vielversprechende Business Modelle in der Wachstumsphase mit ausreichend Kapital zu versorgen.

Wo steht dieses Projekt heute? Wie ist es organisiert? Wann wird der Zukunftsfonds Schweiz seine Tätigkeit aufnehmen?

Dr. Stefan Hasenböhler von der Reichmuth & Co Investment Management AG in Luzern wird in der BVG-Arena den aktuellen Stand des Projektes Zukunftsfonds Schweiz aufzeigen. Danach ist die Diskussion offen für Fragen und kritische Kommentare.

Sie sind herzlich in die BVG-Arena eingeladen. Aus organisatorischen Gründen bitten wir um Anmeldung (E-Mail, Post, oder Telefon) und bei nachträglicher Verhinderung um Abmeldung.

Ernst Rätzer, Vorstandsmitglied IZS

Bei Fragen und Anregungen steht Josef Bachmann, Präsident IZS, 079 822 94 06, gerne zur Verfügung.

Tel-Nr. +41 (0) 31 357 92 70

IZS, c/o PVS Visana,
Weltpoststrasse 19, 3000 Bern 15
mail@izs.ch / www.izs.ch